



**Schlagworte:** Soziale Teilhabe ■ Treppe ■ Barriere

### Ausgangslage

Eine Familie erzählt, dass ihr Kind, das eine körperliche Behinderung hat, oft nicht an bestimmten Aktivitäten teilnehmen kann, weil es in Gebäuden Hindernisse gibt. Zum Beispiel kann die Familie Freunde und Familie nicht besuchen, wenn es im Haus keinen Aufzug gibt.

Auch in der Schule des Kindes stellen Treppen eine große Barriere dar. Ein Elternteil berichtet von seiner Angst, dass es in der Schule mal brennt und das Kind wegen der Treppen nicht rechtzeitig aus dem Gebäude kommt.

### Der Pflegeschatz

Die Schule des Kindes trägt das Kind bei einem Feuersalarm nun mit vier Personen auf einer Feuerwehrdecke (Heidelberger Tuch) raus.

Auch für zu Hause hat ein Elternteil so ein Rettungstuch von der Feuerwehr bekommen. Das Rettungstuch liegt im Auto. Damit kann das Kind bei Bedarf in das Tuch gelegt werden. Dann können vier Personen das Kind im Tuch die Treppen hochtragen.



© Bild: Pflegeschätze 2025 – Alexander Düren

### Nutzenbeschreibung

Durch das Rettungstuch kann die Familie an Feiern und Events teilnehmen und Freunde oder Familie besuchen. Barrieren werden überwunden und soziale Teilhabe ist möglich. Außerdem hat die Familie so weniger Angst vor Notfällen.